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金融司：

认认真真办好建议提案  

扎扎实实推进业务工作

本刊记者    

（二）避免集中积压 明确时间

要求

为防止建议提案积压在最后期

限集中办理，把不急的事办成急事，

影响办文质量，金融司要求所有建议

和提案应尽可能在财政部要求的办理

期限前5个工作日完成办理。为此，

一方面尽早着手承接转办和征求意见

等前期工作，并在办理过程中加强与

会办单位、部内有关司局的沟通，及

时取得反馈意见；另一方面积极配

合其他主办单位、部内其他司局的工

作，及时答复涉及金融司业务的有关

意见，促进相互理解和支持，共同做

好建议和提案的答复工作。同时，根

据部里统一要求，对办结的建议和提

案及时在财政部两会建议提案信息化

管理系统上登记，并与办公厅及时核

对，报告办结进度。

（三）畅通沟通渠道 树立良好

形象

对于建议提案办理工作，金融司

要求“寓责任于沟通”，把与代表和委

员沟通的效果作为衡量工作是否到

位的尺子。在广度上，要求所有人大

建议主办件，无论遇到什么困难，承

办人都要与本人取得联系，及时沟通

办理情况，认真填写沟通情况表。在

深度上，建立层层沟通机制，即承办

人先与代表和委员进行沟通，发现有

潜在问题的苗头，要及时向处领导汇

报，由处长再进行沟通，必要时请司

领导出面沟通，多措并举，尽可能将

苗头性问题在司级层面化解，切实提

高代表和委员对答复的满意率。在沟

通流程上，对于需要重点沟通的建议

和提案，在办理前中后三阶段进行沟

通。办理前，要及时与代表和委员沟

通，倾听其诉求；办理过程中，对重

点和疑难问题，加强与代表和委员的

沟通，听取其对办理工作的意见和指

导；办理结束后，要态度诚恳地汇报

办理过程和主要意见，做好后续跟踪

和反馈工作。

（四）提高思想认识 重视答复

质量

为确保建议提案答复质量，金

融司对答复内容、格式和文笔提出了

明确要求，并建立了层层审核把关机

制，即承办处室办结后会签综合处，

再报司领导审核后由部领导签发。在

答复内容上，要求充分肯定代表和委

员所提意见和建议，并全面介绍有关

政策。对于能够解决的问题，尽可能

2012年，金融司承办人大建议和

政协提案共计187件。目前已全部办

结。在办理过程中，金融司积极贯彻

落实部党组要求，在工作机制、办理

时效、沟通情况、答复质量、办理重

点等方面，创新举措、完善机制，将

建议提案办理工作作为提高认识、开

拓思路、促进业务工作的重要推手。

（一）健全工作机制 层层落实

责任

在工作中，金融司已经形成一套

较为行之有效的办理机制，即“一把

手负总责、分管司领导分工落实、各

业务处各负其责”的责任制。在具体

承办上，由综合处牵头、各处分工负

责。一是登记工作全覆盖。综合处负

责对每个建议和提案从分办、转出到

答复、会签等的全过程进行登记，确

保不遗漏任何一份建议和提案。二是

办理责任到个人。各承办处室确保将

每件建议和提案落实到责任人，由责

任人负责登记、答复以及与代表沟通

等具体工作。三是办理期限早提示。

综合处负责与各业务处及时核对办理

情况，并对未完成办理的承办处室进

行提示。此外，对办理任务重、答复

质量高的承办人，给予表扬。
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解决。对于需要研究的事项，

做到持续跟踪，在时机成熟

时予以解决。在答复格式上，

要求严格按照财政部部统一

格式行文，特别是结合复文

内容认真填写答复类型。对

已列入改进计划的，要做到

持续跟踪；对暂时难以解决

的，要详细说明原因，作为沟

通重点争取代表和委员的理

解。在文笔上，尽可能做到文

字鲜活、文笔流畅，通过文字

传达认真负责的工作态度。

（五）确定办理重点 助

推业务工作

从今年金融司承办的建

议提案看，主要涉及农村金

融、农业保险、中小企业融资

以及其他金融改革等内容。

金融司结合重点业务工作，

将小额担保贷款补贴和农业

保险保费补贴等提案确定为

办理重点，并将其作为促进

工作的重要推手。为此，金融

司选择了《关于加大落实妇女

小额担保贴息贷款政策力度

的建议》（人大第2160号）和

《关于进一步完善中央财政对

新疆农业保险补贴政策的建

议》（人大第2643号）等建议，

由司领导带队赴代表所在地

调研，通过实地调研、座谈等

方式，倾听代表呼声，了解代

表诉求，商讨建议对策，共谋

未来发展，把建议提案办理

与制定完善小额担保贷款补

贴政策和农业保险保费补贴

政策有机结合起来，充分吸收

代表委员提出的合理意见和

建议，完善相关补贴政策，助

推业务开展。

会计司：

充分沟通  赢得理解

本刊记者

方机构对企业环境会计的审计。会计

司认为，这些建议对于我国环境会计

的建设具有非常重要的借鉴意义，对

有关问题做了认真研究和充分调研，

并与委员通过电话进行了深入探讨，

就其比较关心的问题在电话中给予了

答复。为了给委员提供更多环境会计

方面的信息，会计司还将有关资料整

理成册，随答复件一并寄送。这种注

重细节、创造性地开展办理工作的工

作作风得到了委员的高度认可：“他

们提供给我很多可借鉴的东西，我对

办理的做法很赞赏，也希望我所提出

的建议能够为财政部制定环境会计准

则或制度提供参考。”

（二）“响应最积极、交流最充分”

今年“两会”期间，全国人大代

表、大连商品交易所总经理刘兴强提

交了《关于进一步完善期货市场财务

会计制度的建议》。由于期货市场财

务会计问题比较复杂，为了从业务角

度做出高质量的答复，会计司接到建

议后立即致函企业司和金融司，请其

提出会办意见。同时，多次和刘兴强

代表本人及大连商品交易所法律部、

财务部、结算部工作人员电话沟通。

会计司司领导及相关办理人员还专程

赴大连商品交易所实地调研，充分了

解建议相关问题的背景及原因，认真

在今年财政部承办的“两会”建

议提案中，由会计司主办的有四件。

虽然与其他一些业务司局相比不属于

承办“大户”，但是这丝毫没有影响会

计司对此项工作的重视程度。自接到

建议提案开始，会计司高度重视，杨

敏司长亲自部署，要求相关司领导及

各承办处室采取多种措施，积极落实

责任，将办理工作做深、做细、做实。

针对四件建议提案，会计司通过电话

沟通、座谈交流等多种方式，与代表

委员进行了充分有效的积极沟通，每

个回复都配有详细的沟通情况表。此

举得到了代表委员的一致认可，有代

表还专门发来了感谢信。

（一）创造性地开展办理工作

全国政协委员、福建省泉州市政

协副主席骆沙鸣一直比较关注生态文

明建设，对澳大利亚、日本等国由政

府主导的环境保护措施印象深刻，认

为从解决途径上看，通过环境会计推

动环保进程是较新的话题，因此在今

年“两会”上提出了《关于加快环境会

计发展步伐 推进经济社会可持续发

展的提案》，提出五点建议：构建与

完善我国环境会计准则和制度、成立

环境会计研究组织、加强环境会计相

关法律法规建设、充分发挥环境会计

信息公开制度的作用、大力发展第三
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